

INCENDIES EN SUD-GIRONDE

Les maires invités à l'Élysée espèrent de bonnes nouvelles

Les maires des communes impactées par le feu de Landiras ont reçu une invitation d'Emmanuel Macron pour le 28 octobre. Tous ne pourront pas monter à Paris



Emmanuel Macron, ici avec le maire d'Origne Vincent Dedieu, a fait le déplacement à Langon le 22 juillet dernier pendant l'incendie de Landiras 1. QUENTIN SALINIER / « SUD OUEST »

Arnaud Dejeans

a.dejeans@sudouest.fr

« Monsieur Emmanuel Macron vous prie de bien vouloir prendre part à la réception des acteurs engagés dans la campagne 2022 de lutte contre les feux de forêt qui se tiendra le vendredi 28 octobre à 11 heures au Palais de l'Élysée. » Le carton d'invitation a été envoyé cette semaine aux maires du Sud-Gironde frappés par les incendies de l'été.

Plusieurs édiles du Sud-Gironde ont confirmé à « Sud Ouest » la réception de ce courrier présidentiel : Landiras, Origne, Louchats, Saint-Léger-de-Balson, Noaillan, Saint-Symphorien, Hostens. On retrouve dans cette liste les communes directement sinistrées mais aussi cel-

les qui ont été évacuées de façon préventive. La liste exhaustive des invités n'a pas encore été transmise par l'Élysée. « Nous ne connaissons pas encore l'objet exact de cette réception. Est-ce que nous y allons pour partager quelques toasts ou pour échanger ? » s'interroge Vincent Dedieu.

Inquiétudes

Le maire d'Origne voudrait que l'État s'engage à soutenir financièrement les villages impactés par les flammes : « Il y a les conséquences directes mais aussi indirectes. Le projet d'aménagement du bourg d'Origne a par exemple été retardé à cause des incendies. Depuis, les devis des entreprises ont augmenté de 25 %. Comment finaliser le dossier dans ces conditions ? »

Les inquiétudes sont partagées par la maire de Guillou, Mylène Doreau : « Le président est venu nous rencontrer en juillet à Langon en nous disant que l'État serait au rendez-vous. Aujourd'hui, nous voulons des actes. » L'élue du village forestier espère un vrai dialogue avec le président.

« Le président nous a dit en juillet que l'État serait au rendez-vous. Aujourd'hui, nous voulons des actes »

Le maire d'Hostens a hâte de voir le chef d'État le 28 octobre : « J'espère qu'il aura des annonces à nous faire. » Du côté de

D'AUTRES INVITÉS

Une délégation de 30 sapeurs-pompiers de Gironde, dont huit des casernes du Sud-Gironde, sera reçue à l'Élysée le 28 octobre. Le directeur départemental du Sdis sera dans le cortège. Plusieurs parlementaires du Sud-Gironde ont également reçu le carton d'invitation d'Emmanuel Macron.

Saint-Léger-de-Balson, Laetitia Rodriguez croise les doigts pour qu'Emmanuel Macron confirme l'arrivée de moyens de lutte supplémentaires sur le massif : « Les Landes de Gascogne ont besoin de forces aériennes positionnées sur place. » Son voisin de Saint-Symphorien, Bruno Gardère, partage les mêmes attentes : « Cela fait toujours plaisir d'être invité à l'Élysée. Mais c'est encore mieux de revenir avec de bonnes nouvelles. »

Le maire de Landiras Jean-Marc Pelletant compte endosser le rôle d'ambassadeur des sylviculteurs : « Ils ont besoin d'aides pour replanter. »

Absentéisme

Quels élus du Sud-Gironde tapent à la porte de l'Élysée le 28 octobre ? Certains ont déjà décliné pour des raisons familiales ou logistiques. « Les délais sont courts et les trains sont déjà complets. Nous sommes en période de vacances », fait remarquer un invité.

Le maire d'Origne, également président du comité Nouvelle-Aquitaine de cyclisme, avait déjà prévu d'assister à la présentation du parcours du Tour de France à Paris le 27 octobre. Il sera donc sur place pour rencontrer Emmanuel Macron.

Le maire de Landiras sera aussi de la partie. Quitte à monter en voiture jusqu'à la capitale. Avis aux amateurs de covoiturage.